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ПОЗДРАВЛЯЕМ
С ПРАЗДНИКОМ!

Советская страна торжест
венно отмечает 60-летие 
своей славной армии. Рож
денная в боях 1918 года, Ра
бо ч е- Кр ес ть янская Красная 
Армия защищала интересы 
и завоевания народа. За 60 
лет она прошла доблестный 
путь. Весь советский народ
гордится 
победами 
Великой 
нах.

Околю

ее историческими 
в гражданской и 

Отечественной вой-

двухсот фронтови-
ков, участников Великой 
Отечественной, трудится в 
Свердловском домострои
тельном комбинате. Среди 
них Сергей Николаевич Хо- 
лодковский, секретарь пар
тийной организации СУ-28, в 
прошлом командир танка. 
За воинские подвиги Сергей 
Николаевич награжден орде
ном Славы III степени, дву- 
ся орденами Отечественной 
войны, двумя орденами Крас
ной Звезды.

Прошел всю
закончил 
кавалером

ее
войну и 

в Пруссии
ордена Крас

ного Знамени, орденов Оте-
Ё чественной войны I и II сте- 
5 пени, двух орденов Красной 
а Звезды замполит артбатареи 
« М. Ф. Бессонов. Недавно Ми- 
Н хайл Филиппович вышел на 
Я пенсию, но по-прежнему при- 
5 нимает активное участие в 
Я общественной жизни СУ-7.

(Много лет отлично рабо- 
Я тает в СУ-13 кавалер орде- 
Ё на Славы III степени и орде- 
| на Красной Звезды Алек-

сандр Семенович Жданиин. 
Со дня основания завода 
ЖБИ имени Ленинского ком
сомола трудится там началь
ник отдела сбыта Дмитрий 
Игнатьевич Кривопишин. Его 
ратные дела отмечены орде
нами Красного Знамени, Оте
чественной войны, двумя ор
денами Красной Звезды.

Не все знают о героиче
ском прошлом скромных тру
жеников. А между тем ин
спектор отдела кадров уп
равления ДСК Мария Ва
сильевна Узких с августа 
1942 года и до снятия бло
кады находилась в осажден
ном Ленинграде. Награждена 
медалями за оборону Ленин
града, за победу над Герма-
нией. Машинист 
Дмитрий Федорович 
кин участвовал во 
Берлина, награжден 
ми Красной Звезды 
чественной войны.

грейдера 
Мураш- 
взятии 

: ордена- 
и Оте-

Сегодня фронтовики — в 
центре внимания, в первую 
очередь к ним обращены
слова поздравления с 
родным праздником, 
равляем вас, дорогие 
риши, поздравляем

всена- 
Позд- 
това- 
всех

фронтовиков и военнослужа
щих запаса, всех работников 
домостроительного комбина
та с 60-летием Советской Ар
мии! Желаем вам новых тру
довых успехов, здоровья и 
личного счастья!
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Озаряет мне
Есть у каждого в жизни 
Цель большая одна, 
Чтоб мужала Отчизна — 
Дорогая страна.
Нелегка в завтра поступь, 
Очень круты пути.
И солдату непросто 
Свою службу нести. 
Тут желания мало — 
Надо знать и уметь,

Зужу свет армейской звезды
Чтоб с армейским накалом 
В каждом деле гореть.
Я в запасе, но с вами, 
Боевые друзья, —
Без гвардейского знамени 
И без вас мне нельзя.
Пусть года меня старят, 
Но бодрит меня труд.
В грязь лицом не ударю, 
Если в строй позовут.

Клятвы я не нарушу 
В час суровой беды, 
Озаряет мне душу 
Свет армейской звезды.

Геннадий АДЕЕВ, 
начальник военно

учебного пункта, участник 
Великой Отечественной 

войны. Капитан запаса.

Бригада монтажников спе- 
циализированного управле
ния № 20 во главе с В. А. 
Ермаковым начала монтаж 
Фундамента нового дома в 
соцгороде Уралмашзавода. 
Строительством этого девя
тиэтажного 215-квартирного 
здания открывается новый 
квартал — Веер. Всего 
здесь намечается возвести 
семь девятиэтажных и три 
шестнадцатиэтажных дома с 
полезной площадью около 
80 000 квадратных метров.

В квартале Веер вступят 
также в строй два детских 
сада, комбинат бытового 
обслуживания, столовая. 
Впервые в городе намечено 
построить два подземных 

гаража для индивидуаль
ных машин. В новом кварта
ле справят Новоселье 6,5 
тысячи человек.

258 343 квадратных метра 
полезной площади жилья 
предстоит построить коллек
тиву домостроительного 
комбината в микрорайоне 
«III — Комсомольский». На 
месте Чистовского торфяни
ка . встанут шестнадцати-, 
двенадцати- и девятиэтаж
ные жилые дома, школы, 
магазины, детские сады, 
протянутся широкие асфаль
тированные улицы. Населе
ние микрорайона составит 
19 200 человек. Сейчас 
строители ведут подготови
тельные работы в новом 
микрорайоне. Первый экс
каватор из СУ-20, управля
емый М. Е. Н'аговицыным, 
начал копать траншею под 
ливневую канализацию. Не
далек день, когда в микро
районе встанет первый дом. 
Им будет «девятиэтажка» в

215 квартир. Через несколь
ко лет заболоченная земля 
превратится еще в один 
красивейший уголок наше
го города.

В микрорайоне Академи
ческий закончен монтаж 
еще одного «малого небо
скреба». 16-этажный дом 
смонтировала бригада В. А. 
Пащенкова, теперь ее воз
главил В. А. Коростелев. Он 
перешел сюда из бригады 
В. М. Сыщенко, которая 
поддержала почин «Пяти
летнее задание — меньшим 
составом».

Недавно бригада В. А. 
Коростелева закончила мон
таж дома № 33. Это здание 
также скоро будет сдано 
под отделку.

Монтажники под руковод
ством А. Сатртдинова из 
СУ-28 собирают сейчас тре
тий этаж дома № 17. Брига
да применяет при монтаже 

прогрессивную оснастку 
ВИЗ-9. До этого бригада 
закончила сборку дома 
№ 24 по улице Машинной. 
Сейчас на 144^квартирном 
доме № 24 осталось смон
тировать лифты и сдать 
объект отделочникам.

Бригада В. Мальцева из 
СУ-27 специализируется на 
монтаже пока самых высо
ких в нашем городе жилых 
зданий. Сейчас коллективу 
поручено смонтировать 16- 
этажный дом № 11 в мик
рорайоне Академический. 
Монтажники добились чет
кого ритма. Каждые сутки 
они поднимаются вверх на 
один этаж. Сейчас бригада 
монтирует десятый этаж до
ма № 41. Бригада В. Г. 
Мальцева поддержала по
чин передовых бригад Глав- 
средуралстроя «Пятилетнее 
задание — меньшим соста
вом». Несмотря на то, что 
коллектив уменьшился на 
два человека, бригада про

должает наращивать темпы. 
Это удается бригаде за 
счет, рационального исполь
зования рабочего времени, 
высокого мастерства, четко
го распределения обязан
ностей.

•
В квартале Сортировоч

ный бригада кавалера ор
дена Ленина М. М. Михай
лова ведет сборку второго 
этажа девятиэтажного дома 
№ 13—14. В этом году кол
лектив значительно приба
вил в темпе.

•
На пятом этаже 144-квар- 

тарного дома № 43 нахо
дится сейчас бригада С. А. 
Алферьева. Дом строится 
в квартале Сортировочный.

•
Отмечая 60-летие со дня 

рождения Советской Ар
мии, трудящиеся встречают 
праздник новыми трудовы
ми победами. Цех ячеисто

го бетона — один из са
мых передовых коллекти
вов на заводе ЖБИ. Нака
нуне нового 1978 года од
ному из видов продукции 
цеха — наружным панелям, 
отделанным методом «Де
кор», присвоен государ
ственный Знак качества. И 
среди передовиков, лучших 
работников, которые ко
вали эту трудовую победу, 
фамилии тех, кто 30 лет 
назад в жестоких боях 
одержал победу над фа
шизмом. Ответственность, 
добросовестность, трудо
любие отличают арматур
щика Андрея Семеновича 
Попова, крановщицу Ва
лентину Михайловну Ко- 
кареву и офактуровщика 
Павла Александровича Зу
бова.



ЗАДАЧИ КОЛЛЕКТИВА-

Прежде всего следует 
остановиться на основных 
итогах хозяйственной дея
тельности ДСК за про
шлый год. План строи
тельно-монтажных работ 
был установлен в 64 644 
тысячи рублей. Выполне
ние составило 92,6 про
цента. План собственны
ми силами выполнен на 
90,1 процента, план 'вы
пуска товарной продукции 
промышленного производ
ства — на 102,4. Пред
усматривалось 'ввести жи
лой площади 364 395 
квадратных метров, вве-

ИТОГИ
* Из доклада

дено 370 596. План по 
. производительности труда 
на строительно-монтаж- 
ных работах выполнен на 
91,9 процента, в промыш
ленном производстве на 
101,3.

Основные оргтехмеро- 
приятия ДСК на 1977 год 
содержали 38 мероприя
тий, из которых в полном 
объеме выполнены 24,ча
стично — 9, не выполне
но 5.

Разработан и осущест
влен сводный проект ор
ганизации поточного стро
ительства с определением 
оптимальных строитель
ных ■ потоков по строи
тельным управлениям, 
все объекты своевременно 
обеспечивались проектами 
производства работ, тех
нологическими картами, 
картами трудовых про
цессов на основные виды 
работ.

В комбинате создана 
строительная лаборатория 
с группой управления ка
чеством и начата разра
ботка и внедрение ком
плексной системы управ
ления качеством. В про
шлом году по всем ви
дам работ введено опре
деление «коэффициент со
ответствия».

На заводе ЖБИ прове
дена работа по подготов
ке к аттестации продук
ции и стандартизации в 
рамках системы 'управле
ния качеством. Аттестова
ны на первую категорию 
качества наружные стено
вые панели, фундамент
ные блоки, ограждения 
лоджий. Наружные стено
вые панели с отделкой 
«декор» аттестованы на 
высшую категорию каче
ства.

Объем домов повышен
ной этажности в строи
тельстве доведен до 88 
процентов, в том числе 
сдано три 16-этажных и 
одиннадцать 12-этажных 
домов. Заводом ЖБИ осу
ществлена первая очередь 
реконструкции, в том чис
ле построен 4-й пролет и 
расширен склад цеха № 9, 
сделана галерея отделки 
санкабин, два пролета 
кассетного производства 
и так далее. В прошлом 
году при ДСК создана 

также дирекция строяще
гося завода КПД-160. 
Гипрогражданпромстро е м 

УССР разработан техни
ческий проект и начато 
рабочее проектирование.

На заводе ЖБИ выпол
нены основные из запла
нированных мероприятий 
плана технического разви
тия завода, обеспечив
шие выполнение государ
ственного плана по выпу
ску и реализации товар
ной продукции, заданий 
по росту производитель
ности труда, снижению 
себестоимости 'продукции.

В 1977 году завод изго
товил 492,6 тысячи кубо
метров сборного железо
бетона, выдал изделий 
КПД на 397,7 тысячи 
квадратных метров.

Некоторые намеченные 
колдоговором мероприя
тия комбинатом не осу
ществлены или выполне
ны не в полном объеме. 
В том числе: не обеспе
чена ритмичная поквар
тальная сдача объектов; 
не сокращено количество 
монтажных бригад; не соз
дана сквозная комплекс
ная бригада по монтажу 
и отделке 12этажных до
мов; не обеспечен повсе
местно обогрев строящих
ся зданий от постоянных 
сетей.

Стройуправление № 7 
осуществило показатель
ное строительств» школы 
на 1176 мест с примене
нием новых технических 
решений оформления. 
Школа «Случила отлич
ную оценку государствен
ной комиссии. Однако в 
целом мы не справились 
е обязательствами но 
улучшению качества сда
ваемых объектов.

В прошлом году пред
усматривалось иовысить 
производительность тру
да к уровню 1975 года в 
натуральных измерителях 
по монтажным работам на 
15 процентов, по плот
ничным — на 12, по шту
катурным — на 14, по 
малярным —■ на 12. Не 
выполнено задание толь
ко по монтажным и шту-

катурным работам, а по 
остальным перекрыто.

За год проведено 17 
школ передовых методов 
труда, О'бучено 403 чело
века. В конкурсах мас
терства приняло участие 
117 молодых рабочих. 
Звено плотников из СУ-15 
заняло первое место по 
главку.

В 1977 году для тру
дящихся ДСК построен 
16-этажный дом и обще
житие в поселке ЖБИ и 
215-«вартирный дом на 
Сортировке. 'На капиталь
ный ремонт жилого' фон

И ПЕРСПЕКТИВЫ
главного инженера ДСК А. К. Ежова

да и иультбытовых уч
реждений выделено по 
ЖКК 166 тысяч рублей 
при плане 112 тысяч, по 
заводу ЖБИ —• 72,9 ты
сячи рублей, при плане 
15 тысяч. Капитальный и 
текущий ремонты жилого 
фонда проводятся по гра
фикам и ометам, утверж
денным руководством 
ДСК по согласованию с 
постройкомом,

В прошлом году за 
счет реализации основных 
пунктов плана номенкла
турных предприятий по 
предупреждению несчаст
ных случаев и заболевае
мости на производстве от
мечено снижение общего 
числа и тяжести травм и. 
заболеваний.

Задачи, стоящие перед 
нашим коллективом в те
шущем году, определены 
в основном в соцобяза
тельствах, принятых на 
партийно - хозяйственном 
активе. Обком партии по
шел навстречу комбинату 
в Отношении создания за
дела на конец года. Сок
ращен в этом году объем 
объектов соцкультбыта. 
Сокращается до девяти 
число наших заказчиков. 
Создаются условия для 
лучшего решения вопро
сов материально-техниче
ского снабжения.

При решении всех на
болевших проблем произ
водства мы сможем вы- 
лолнить свои высокие соц
обязательства и осущест
вить до конца 'все меро
приятия, намеченные кол
лективным договором.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» стр. 2.

♦ На прошлой неделе состоялась конференция 
Свердловского домостроительного комбината по вы
полнению коллективного договора за 1977 год. Каж
дое строительное управление, большинство цехов за
вода направили на конференцию во Дворец культу

ры строителей имени А. М. Горького своих делега
тов.

С отчетными докладами о работе администрации 
домостроительного комбината за 1977 год и объеди
ненного постройкома выступили главный инженер 
ДСК А. К. Ежов и заместитель председателя по
стройкома Г. Д. Потеряев.

После окончания прений по докладам начальник 
отдела труда и заработной платы Е. И. Нечаев вы
ступил с проектом постановления конференции, где 
отражены необходимые дополнения к коллективно
му договору.

Конференция признала удовлетворительной рабо
ту администрации постройкома ДСК за юбилейный 
год Советской власти и единодушно приняла поста
новление по улучшению работы коллектива ДСК.

Из доклада зам. председателя объединенного постройкома Г. Д. Потеряева

УДАРНО ТРУДИТЬСЯ, 
ОТЛИЧНО ОТДЫХАТЬ

Основное внимание по- 
стройком в год 60-летия 
Октябрьской революции 
сосредоточил на организа
ции социалистического со
ревнования. На расширен
ных заседаниях постройко
ма ежеквартально, а в уп
равлениях, как правило, 
ежемесячно подводились 
итоги соцсоревнования меж
ду строительными управ
лениями, цехами завода, 
участками, прорабами, ма
стерами, бригадами, рабо
чими общежитиями. Побе
дителям вручались перехо
дящие Красные знамена, 
дипломы, денежные пре
мии. Награды вручаются, 
как правило, в торжествен
ной обстановке, на вечерах 
трудовой славы. Итоги со
ревнования отражаются на 
досках показателей, в стен
ной печати, в «молниях», в 
многотиражной газ е т е 
«Свердловский строитель».

Всего в ДСК соцсоревно
ванием охвачено пять с по
ловиной тысяч человек, 
участвуют в движении за 
коммунистическое отноше
ние к труду около четырех 
тысяч человек, а из них 
1800 уже имеют высокое 
звание «Ударник комму
нистического труда», в том 
числе 49 бригадиров. Зва
ние коммунистических но
сят 14 коллективов.

Основой развития народ
ного хозяйства СССР в де
сятой пятилетке, как это 
указал XXV съезд КПСС, 
остается рост производи
тельности труда. В строи
тельстве намечен прирост 
на 29—31 процент по про- 
извсидительности, в основ
ном за счет совершенство
вания организации труда, 
развития соцсоревнования, 
применения эффективных 
форм морального и матери
ального поощрения.

В нашем домостроитель
ном комбинате основу соц
соревнования составляет 
борьба за достижение наи
высшей производительности 
труда в натуральных пока
зателях, что ведет к сниже
нию непроизводительных 
затрат, ускорению сроков 

строительства, поиску ре
зервов производства. В 
прошлом году в соревнова
нии за повышение произво
дительности труда по пяти
летним бригадным планам 
участвовали 76 бригад, или 
95 процентов бригад ДСК. 
Десять 'из них работают уже 
в счет 1979 года, а брига
да плотников из СУ-7 Н. Г. 
Воробьева выполнила че
тыре годовых нормы по вы
работке и работает в счет 
1980 года.

Лучшим из строительных 
управлений за прошлый год 
признано СУ-7, лучшими 
участками были участки 
Макеевой (СУ-7|), Докторо
ва (СУ-28), Ершова (СУ-29). 
Лучшими прорабами и ма
стерами отмечены Кудрин, 
Фомин и Рудов из СУ-7, 
Плотущихин и Авдошин 
(СУ-28), Узов, Брик и Бур
даков из 27-го управления 
и другие. Различными фор
мами морального и мате
риального стимулирования 
было охвачено 1108 чело
век, 20 работников комби
ната награждены прави
тельственными наградами.

Большое внимание в ДСК 
уделяется инициативе и 
техническому творчеству ра
бочих, направленному на 
рост производительности 
труда. Плановое задание по 
рационализации за прошлый 
год выполнено. За год 
внедрено 425 рацпредло
жений, в разработке кото
рых приняло участие 462 
человека. Всего в ДСК 1026 
членов ВОИР.

Лучшими в этом отноше
нии признаны коллективы 
завода ЖБИ, УПТК, СУ-7. 
Следует, однако, отметить, 
неудовлетворительную ра
боту по рационализации в 
СУ № 20, 27, 28, 19.

Намеченные мероприятия 
администрации объединен
ного постройкома по улуч
шению условий труда рабо
чих сказались на относи
тельном снижении заболе
ваемости в ДСК по сравне
нию с 1976 годом.

Профсоюзы отвечают за 
организацию отдыха тру
дящихся. И условия для 

этого в ДСК есть. Летом и 
зимой готова принять стро
ителей наша база отдыха 
на Белоярке, действует ло
дочная станция завода на 
озере Шарташ. Постоянно 
выделялись одно- и двух
дневные путевки в местные 
дома отдыха, на турбазы 
«Верх-Сысерть», «Коуров- 
ка», «Черданцево». Многие 
побывали в туристических 
поездках в Москве, Ташкен
те, Казани и других горо
дах. В общем, в прошлом 
году делалось все возмож
ное, чтобы строители инте
ресно и с пользой для здо
ровья проведи свои отпуска 
и выходные дни. Только за 
счет средств государствен
ного страхования было 
выдано 160 путевок в сана
тории, 230 в дома отдыха и 
пансионаты. За счет фонда 
социально - культурных ме
роприятий было приобрете
но 228 путевок на курорты, 
376 на турбазы. Начиная с 
1977 года в Нижние Серги 
для лечения органов пище
варения комбинат получает 
путевки, полностью обеспе
чивающие наши заявки.

Организует культурный 
досуг трудящихся ДСК 
ДК имени Горького.

Говоря о физкультурной 
работе, можно с удовлетво
рением отметить положи
тельные сдвиги в таких клю
чевых вопросах, как сдача 
норм ГТО, массовое участие 
трудящихся ДСК в спортив
ных мероприятиях. Сдали 
комплекс ГТО 22 процента 
работающих. В ДСК 2100 
членов ДСО «Труд». Воз
росло спортивное мастер
ство ведущих спортсменов.

Но нельзя умолчать и о 
недостатках. Так, 'неудовле
творительно обстоит дело с 
сдачей норм ГТО в СУ-28, 
СУ-29. Прекрасный подарок 
спортсменам был сделан в 
прошлом году на заводе 
ЖБИ — новый спортзал. 
Но до сих пор не решен 
вопрос с его освещением.

Некоторые из важнейших 
предложений и замечаний 
прошлогодней конферен
ции »по колдоговору были 
включены в договор. К со
жалению, не все намечен
ное выполнено. Например, 
не организованы стирка и 
ремонт спецодежды. Не
удовлетворительно решает
ся вопрос загрузки домов 
стройматериалами. По- 
прежнему УПТК поставляет 
краски на синтетической 
основе, питание рабочих и 
питьевой режим оставля
ют желать лучшего. Плохо 
отапливается зимой база от
дыха, не хватает мест в дет
ских учреждениях. Все это 
необходимо предусмотреть 
в новом колдоговоре и соз
дать для наших трудящихся 
лучшие условия труда и от
дыха.



ЗАБОТА КАЖДОГО
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ПРОЕШЫ, КОТОРЫЕ НАДО РЕШАТЬ ОТДЫХАЙТЕ НА ЗДОРОВЬЕ

Слово делегату завода ЖБИ И. П. Мартыненко

Поскольку я являюсь 
председателем жилищно
бытовой комиссии завко
ма, то и в своем выступ
лении хочу затронуть во
просы, связанные в пер
вую очередь, с жильем. В 
1977 году большое ко
личество жилья ДСК от
дал для отселения жиль
цов из бараков. На пар
тийно - хозяйственном ак
тиве начальник ДСК ска
зал, что жилье, которое 
у нас забрал гориспол
ком, в 1978 году будет 
возвращено. Это, конеч
но, хорошо, и хорошо бы
ло бы в этом году для се
бя построить 215-квар- 
тирный дом. Нужно, ви
димо, подумать о строи
тельстве еще хотя бы 
60-квартирного, дома для 
нужд рабочих завода 
ЖБИ.

Мы много говорим о 
текучести кадров. Это бо
лезнь, . видимо, всех пред
приятий, есть постанов

ление обкома партии о за
креплении рабочих кад
ров на предприятиях. Я 
считаю, что обеспечение 
рабочих жильем, безус
ловно, послужит хорошим 
стимулом закрепления их 
на одном предприятии. На 
нашем заводе большинст
во старые кадровые ра
бочие. Все они имеют 
квартиры и никуда не 
собираются уходить. На 
заводе уже работают де
ти тех, кто когда-то стро
ил завод. Это еще раз го
ворит о том, что путем 
обеспечения рабочих 
жильем можно решить не 
в. малой степени вопрос о 
закреплении кадров на 
заводе.

Следующий вопрос, ко
торый я считаю необхо
димым затронуть, — это 
вопрос о строительстве 
стадиона в нашем посел
ке. Тот временный стади
он, который был у нас, 
по сути дела разрушен в 
связи со строительством. 
В поселке энергетиков по 
плану где-то должна стро
иться школа со спортив
ным комплексом, который 
в состоянии будет заме
нить стадион. Но это ко
гда все будет? Да и не 
наше это будет. Говорят 
так: «На чужой каравай 
рот не разевай». Поэто
му нам нужен свой стади
он. Этот вопрос уже два 
года решается и никак не 
может решиться. Поэтому 
я хотел бы просить руко
водство ДСК и объеди
ненный постройкой ре

МОТЛИ ЛОВИТЬСЯ БОЛЬШЕГО

шить вопрос об определе
нии площади и выделе
нии средств для строи
тельства стадиона с та
ким расчетом, чтобы в 
] 978 году хотя бы на
чать строительство.

В нашем поселке про
живает в настоящее вре
мя тысяч пятнадцать с 
лишним, не считая част
ного сектора. В целом 
районе наберется где-то 
тысяч около двадцати. И 
на всех — один-единст- 
венный продуктовый ма
газин. И строительства 
какого-либо магазина в 
поселке энергетиков не 
предвидится. Как быть? 
Несмотря на постановку 
этого вопроса перед де
путатами, несмотря на 
неоднократное обсужде
ние его на заседаниях де
путатской группы, во
прос не решается. Были 
и такие предложения, 
чтобы имеющийся в на
шем поселке продукто
вый магазин перевести в 
систему «Гастроном»,
чтобы этим путем как-то 
улучшить обеспечение
жителей поселка продук
тами. Однако никаких 
сдвигов пока нет.

И еще один вопрос, ко
торый я хочу затро
нуть, — о металле. Этот 
вопрос поднимался у нас 
на партийно - хозяйствен
ном активе завода, на 
партактиве ДСК. И тем 
не менее я все-таки хочу 
с этой высокой трибуны 
еще раз к нему вернуть

ся. Без арматуры нет 
железобетона — это всем 
понятно. А без железобе
тона нет домов — это то
же ясно. И нам говорят, 
что вот на эту плиту идет 
50 килограммов металла. 
А мы расходуем, скажем, 
80 килограммов. Почему 
так? Потому что у нас нет 
стали диаметром, допу
стим, 14 миллимет
ров, и нам прихо
дится использовать сталь 
диаметром 16 или 18 мил
лиметров. Это перерас
ход, и притом большой. 
И так мы работали почти 
что весь год. Перерасход 
составил где-то 1400 тонн 
по арматурному цеху. 
Это, конечно, не дело. 
Если бы мы использова
ли заявленный металл, 
то, безусловно, такого пе
рерасхода не было бы. Я 
не хочу винить наш от
дел снабжения в том,что 
на завод не поступает 
тот металл, который нам 
нужен. Такое же положе
ние и с проволокой, и с 
полосовым металлом.

В поселке сдали 16- 
этажный дом. Не знаю, 
как его приняла государ
ственная комиссия. Не
достатки устранялись 
примерно два с лишним 
месяца и, видимо, при
дется еще несколько ме
сяцев их устранять. 
Только не строителям, а 
уже жильцам. Полы рас
сохлись, шпаклевка ме
стами отваливается. Не
которые квартиры затоп
лялись, поэтому потолки 
надо перебеливать, обои 
отстают, лифт и по сей 
день не доведен до ума.

Большая работа прове
дена постройкомом СУ-13 
по оздоровлению трудя
щихся за 1977 год: в са
наториях подлечили здо
ровье 29 человек, в до
мах отдыха отдохнули 15 
человек, по туристиче
ским путевкам — 57, за 
каникулы организованно 
отдохнули 60 детей ра
ботников строительного 
управления.

Постройкой проводит 
большую работу и в на
стоящее время. Всем тру
дящимся предложено на
писать заявление в пост
ройкой, кто где и как на
мечает провести свой от
пуск, а администрация 
совместно с постройкомом 
будут над этими вопроса
ми работать (то есть по 
возможности постараются 
помочь приобрести путев
ки).

Большую помощь в 
приобретении путевок нам

Рассказывает делегат

строительного управления № 13

Н. С. Даровских
оказывает объединенный 
постройком ДСК. Штука
тур Ситникова и кровель
щик Рыбаков принесли 
нам справки о необходи
мости лечения, когда все 
заявки были поданы. Мы 
обратились в постройком. 
Постройком нашел две пу
тевки в Цхалтубо для 
обоих наших рабочих.

В нашем строительном 
управлении имеется 18 
старых бытовых помеще
ний, 10 из них отремонти
ровано. Кроме того, мы 
получили 6 новых быто
вок. Правда, они не соот
ветствуют всем требова
ниям, но мы и таким ра
ды. На последнем опера
тивном совещании наме
чено в срочном порядке 
решить вопросы с бытов
ками, с питьевым режи
мом, со столовой.

В заключение мне хо
чется сказать об отпуске 
маляров. Поступили заяв
ления о пересмотре от
пусков малярам, так как 
они работают с вредными 
для здоровья синтетиче
скими материалами. Мы 
этот вопрос решить не в 
состоянии, поэтому я вно
шу предложение, которое 
следует отразить в ре
шении конференции. Надо 
срочно создать комиссию, 
которая в состоянии опре
делить вредность этих 
красок и ответить конк
ретно, какой положен до
полнительный отпуск ма
лярам. Надо сделать это 
в течение месяца.

Выступление делегата завода ЖБИ А. И. Корнева
Тов, Мартыненко уже 

рассказал о многих боль
ных вопросах заводчан. Я 
окажу о своем первом це
хе. Наш коллектив 28 де
кабря выполнил годовой 
план, некоторые бригады 
план выполнили еще в ок
тябре и сейчас уже близ
ки к завершению плана 
первого квартала текуще
го года. Наши успехи мог

НОВЫЕ ДОМА НА ЯСНОЙ.

ли быть еще большими, 
если бы не простои из-за 
арматуры. Например, за 
январь третий конвейер 
простоял 75 часов из-за 
отсутствия пряди. В кол- 
договоре указано, что ад
министрация обязуется 
обеспечивать бесперебой
ную работу, и нужно 
это выполнять.

И еще хочу сказать об

ПОВЫШАТЬ ЗАВОДСКУЮ готовность
Говорит представитель СУ-7 Г. И. Шабанова

Здесь был затронут 
вопрос о качестве. Каче
ство отдельных работ 
зависит не только от нас, 
но и от готовности завод
ских изделий. В прошлом 
году у нас были встречи 
с заводчанами по вопро

организации отдыха. Хо
рошая у нас база отдыха 
на Белоярке, но исполь
зуется мало. Всего одна 
коллективная поездка бы
ла организована в цехе за 
прошлое лето. Да и мало 
летом выдается путевок. 
И. еще отдыхающие испы
тывают неудобства из-за 
отсутствия на базе посто
янной столовой или хотя 
бы буфета.

су качества изделий. Они 
обещали делать хорошие 
откосы входных панелей, 
доводить лоджии до пол
ной заводской готовности. 
Но до сих пор ничего та
кого нет. Нам приходится 
отделывать лоджии павы- 
соте, а это очень опасно. 
Монтажники также име
ют свои огрехи.

На всех домах СУ-27 и 
СУ-28 не выполняется 
кирпичная кладка, не де
лаются русты с фасада. 
В результате не более 54 
процентов объектов нами 
сдано с оценкой «хоро
шо».

Еще одно: рукавицы 
выдают на три месяца ра
боты, а их не хватает на 
месяц. И вообще, вопрос 
о спецодежде решается 
плохо.

Существует у нас дав
ний спор с УПТК. Загруз
ка домов материалами 
очень плохая.

О СПОРТСМЕНАХ ЗАБЫВАЕМ
Выступление делегата 
управления комбината 

Г. Г. Лямцева
лодочная станция с црока^ 

(том лодок и хоккейный 
корт, но до сих пор они 
беспризорные, находятся 
в плохом состоянии.

Спортгородок-эталон — 
Дока наша мечта. В обще
житии на ул. Большакова 
много молодежи, а вот 
спорт здесь пока не в по
чете.

Многие наши спортив
ные успехи принадлежат 
заводу ЖБИ. Это наше 
крупнейшее подразделе
ние и, естественно, спорт
сменов на заводе много. 
Тем более странно, что 
руководство предприятия 
спорту не уделяет долж
ного внимания. А ведь ря
дом с заводом есть лесо
парковая зона, можно ор
ганизовать лыжную базу 
для оздоровления трудя
щихся.

В заключение хочу ска
зать, что раз в колдого- 
воре есть пункт о физкуль
турной работе, значит, 
порядок на спортсооруже- 
ниях комбината должен 
соответствовать современ
ным требованиям.

В докладе мы слышали 
много лестных слов в ад
рес наших спортсменов. 
Но мне хотелось бы оста
новиться на недостатках. 
Скоро в Свердловске 
возьмут старт соревнова
ния Спартакиады народов 
СССР. Нечего и. говорить, 
что наши спортсмены мо
гут рассчитывать на уча
стие в соревнованиях та
кого высокого ранга.

У нас есть база отдыха,

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» стр. 3.



ВОСПЕВАЯ КРАЙ РОДНОЙ ф РАССКАЗ 
О ХУДОЖНИКЕ

От картины трудно 
оторваться. Она притя
гивает, завораживает. 
Завораживает величе
ственной красотой Хо
зяйка Медной горы. 
Художник изобразил ее 
в момент превращения 
из ящерицы в женщи
ну. По-змеиному гиб
кая, приподнялась она 
на камне и осматрива
ет свои владения. Вни
зу в долине дымит за
водик, копошатся люди. 
Сказочное и реальное 
сплелось воедино. Хо
зяйка — символ богат
ства и красоты Урала, 
но написана она от
нюдь не символично. 
Сарафан ее повторяет 
узоры малахита, . а в 
кокошнике, кажется, 
сверкают не рисован
ные, а настоящие изум
руды и рубины. Искус
ствовед из областного 
Дома художественной 
самодеятельности, уви
дев картину, пошутил: 
«Да ты что, Евгений 
Тимофеевич, настоящие 
камни вставил?» И дол; 
го рассматривал сквозь 
лупу, какими вырази
тельными средствами 
сумел Ершов передать 
сияние, блеск и игру 
камней.

«Хозяйка Медной го

ры» — любимая рабо
та самодеятельного ху
дожника. Образ мучил 
его давно. По первона
чальному замыслу Хо
зяйка, ее слуги-ящерки 
должны были получить 
скульптурное воплоще
ние. Но потом худож
ник обратился к хол
сту и краскам.

Работе предшество
вала большая подготов
ка. Евгений Тимофе
евич перечел Бажова, 
просмотрел всю, какую 
смог найти, литературу 
о ящерицах, скрупулез
но изучал их разновид
ности, форму, окраску. 
Можно смело сказать, 
что поиск удался. По
смотрев сделанные им 
рисунки и эскизы яще
риц, доктор геолого
минералогических наук, 
автор нескольких книг 
Анатолий Алексеевич 
Малахов предложил 
ему иллюстрировать и 
оформлять свою новую 
книгу о геологических 
периодах в истории 
развития Земли. А 
сколько было пере
смотрено русских ко
кошников, прежде чем 
был создан этот, Хо
зяйкин!

Для творческой ма
неры Ершова характе
рен реалистический ри

сунок, тончайшая про
работка деталей. ^Мно
гие полотна и особенно 
«Хозяйка Медной гсн 
ры» имели огромный 
успех у посетителей его 
недавней персональной 
выставки, которая де
монстрировалась во 
Дворце культуры име
ни Горького. А 8 фев
раля Евгению Тимофе
евичу .были торжест
венно вручены диплом 
первой степени и дип
лом лауреата Всесоюз
ной выставки «Само
деятельные художни
ки — Родине», став
шей итогом Первого 
Всесоюзного' фестиваля 
самодеятельного худо
жественного творчест
ва. Работает он в раз
ных жанрах: портреты, 
пейзажи, натюрморты. 
Но главная тема — 
родной Урал. Сверд
ловску посвящен трип
тих «Верх-Исетский за
вод», «Опертый театр», 
«Дом союзов». Послед
ней картине и был при
сужден в Москве дип
лом первой степени.

Рисовать Ершов на
чал уже взрослым че
ловеком, а до этого бы
ли детдом, фабрично- 
заводское училище, 
фронт. В зрелые годы 
закончил вечернюю ху

дожественную. школу. 
Всегда стремился най
ти свой стиль, не тер
пел подражательства.

Пятнадцать лет Ер
шов работает во Двор
це культуры имени 
Горького. Вел судомо
дельный.. кружок, фото- 
дружок. Девятый год, 
со дня основания, ру
ководит изостудией. Не
которые его бывшие 
питомцы учатся теперь 
в архитектурном инсти
туте, в художественном 
училище. У Евгения 
Тимофеевича хранится 
много писем и откры
ток от учеников, их ро
дителей с теплыми 
словами благодарности 
за то, что научил по
нимать прекрасное, от
крыл для них мир ис
кусства.

Евгений Тимофеевич 
полон творческих пла
нов. Подолгу просижи
вает над книгами по ис
тории Древней Руси, 
изучает русские народ
ные костюмы. Хочется 
сделать картину на те
мы прошлого нашей 
Родины. Частый гость 
он (В геологическом му
зее. Последнее время 
настольными книгами 
стали «Занимательная 
минералогия» А. Е. 
Ферсмана, «Уральская

кладовая» Г. Гроден- 
ского, «Популярно о 
геологии» А. Малахо
ва. Ершов задумал по
казать красоту ураль
ских самоцветов с по
мощью кисти и красок. 
Сюжет картины еще 
не созрел. Может быть, 
это будет Данила-мас
тер, высекающий ка
менный цветок в сокро
вищнице Уральских 

гор, может быть, глав
ным героем картины 
станет реальный кам
нерез или геолог. Но 
ясно одно — картина 
будет воспевать красо
ту и богатство родного 
края.

П. ДЕМЕНЦЕВА.
На снимке: Е. П. Ер

шов.
Фото В. Калимасова.

НА КУБОК НАШЕЙ ГАЗЕТЫ РАВНЯЯСЬ НА ГЕРОЕВ
4 и 5 марта в спортивном 

зале ДСК будут проходить 
соревнования по художест
венной гимнастике на кубок 
газеты «Свердловский стро
итель». Будут состязаться 
гимнастки, выступающие по 
программе кандидата в ма
стера спорта и мастера 
спорта СССР. В соревнова- 
(Ниях примут участие также 
спортсмены из Дворца пи
онеров, ДСО «Спартак» и 
команда спортклуба «Са-

* Лыжи

НА ПЕРВЕНСТВЕ КОМБИНАТА
За минувшую неделю 

главным событием спор
тивной жизни ДСК стало 
первенство комбината по 
многоборью ГТО. 18 фев
раля строители соревнова
лись в лыжных гонках в 
лесопарке близ завода 
ЖБИ. Мужчины бежали 
5 километров. Первым 
пришел к финишу Влади
мир Докучаев, тренер 
ДСК по лыжам. Его вре
мя 17 минут 3 секунды. 

лют» из Каменска-Уральско- 
го. Несмотря на юный воз
раст участниц — с 12 до 16 
лет, зрелище обещает быть 
интересн ым.

В недавней матчевой клас
сификационной встрече с 
юными гимнастками ВИЗа, 
завода им. Калинина и 
Дворца понеров наши пер
воразрядницы подтверди
ли свой разряд. Ира Бали
на (ДСК) завоевала второе 
место, уступив Тане Кулико

Вторым был Павел Фона
рев (СУ-15) — 17 минут 
36 секунд, третье место 
у Юрия Романова — 19 
минут 6 секунд.

Длина трассы у жен
щин — 3 километра. Ли
дировала Галина Коротко
ва из СУ-15, ее время 14 
минут 2 секунды. Второе 
место у Галины Хазиевой 
из СУ-1 (14 минут 33 се
кунды). Третьей была 
Людмила Леванова из 

вой из Дворца пионеров 
всего 0,35 балла. Девочки, 
выступавшие по второму 
разряду, выполнили нор
матив. Все три призовых 
места достались гимнасткам 
домостроительного ком
бината. На первом месте 
Лена Прохорова (36,9 бал
ла), на втором — Оля Ла
пина (36,3), на третьем — 
Наташа Нарбутовских

(36,05). Б. ПОМЕРАНЕЦ, 
тренер.

СУ-15 (15 минут). В со
ревнованиях участвова
ли 22 женщины и 46 муж
чин. Самую большую 
команду выставило строй
управление № 7. К сожа
лению, большинство лыж
ников не уложились в 
нормативы изчза сюрпри
зов погоды: стояла плюсо
вая температура, лыжня 
размокла, скольжения не 
было.

Большой зал Дворца 
■ культуры им. Горького 
! в понедельник был от- 
; дан пионерам. Для них 
! состоялся праздничный 

5 вечер, посвященный 
! 60-летию Советской 
■ Армии. Военный лет- 
! чик, сражавшийся с 

Я фашистами в Великой 
! Отечественной, кавалер 

Я многих орденов и ме- 
» далей полковник авиа- 

5 ции Василий Андре- 
! евич Павлов рассказал 
; ребятам о том, как в 
! боях под Псковом и 
I Нарвой 23 февраля 

1918 года отряды ра- 
Я боченкрестьянской ар- 

■ мии разбили рвавшие- 
! ся к Москве отборные 
- немецкие войска. Этот 
Е день — день первой 
5 крупной победы — и 
: стал датой рождения 

В Красной Армии. Может 
Ё быть, впервые школь- 
3 ники слушали рассказ 

! о том, как и какие пол- 
■ ки Красной Армии пер- 
! выми сформировались 

я на Урале. И, конечно, 
I Василий Андреевич го- 

Я ворил о героях-авиато П. ПЕТРОВА. |
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рах: об Иване .Кожеду
бе и Александре По
крышкине, Викторе Та
лалихине и Николае 
Гастелло, о подвиге 
18-ле"гнего летчика-ист
ребителя Горовца, ко
торый в одном бою 
сбил девять немецких 
самолетов.

В этот вечер в го
сти к пионерам при
шли курсанты Сверд
ловского высшего во
енно - политического 
танко - артиллерийско
го училища. Они актив
но включились в игру. 
Каждый возглавил 
команду одной из школ. 
Без помощи своих ка
питанов ребята, навер
ное, не смогли бы отве
тить на вопросы, о 
структуре Советской 
Армии, которые зада
вала ведущая. Зато 
когда начался конкурс, 
кто больше знает пе
сен об армии, ни одна 
команда не уступила 
другой.

Конкурс «Тревога». 
Задание кажется сов
сем простым: по сиг

налу подняться на сце- Я 
ну и на скорость на- я 
деть куртку. Но, подбе- ! 
жав к стульям, маль- я 
чишки обнаруживают^ ■ 
что сделать это не так- ;
то легко — куртки вы- Е 
вернуты и завязаны я 
причудливыми узлами. В 
Зал шумно додбадрива- я 
ет участников команд. - 
Новый конкурс — Я 
«Разминирование по- ■ 
ля». По сцене расстав- ■ 
лены Кегли — «мины» ! 
и нужно с завязанны- ! 
ми глазами их собрать. | 
Кто быстрей? Кто боль- ! 
ше?

Беспристрастное жю- 5 
ри объявляет: «Никто ; 
не уступил первенства. 
Сувениры и коробки Ё 
«Космического канет- > 
руктора» вручаются я 
командам всех трех Я 
школ — 38, 45 и 47-й. ! 
А потом школьникам ; 
был показан художест- ! 
венный фильм «По- § 
весть о настоящем че- ! 
ловеке».

КРИПТОГРАММА «60 ЛЕТ СОВЕТСКОЙ АРМИИ»
I. 1, 2, 3, 2, 4, 5, б, 7, 

8,9 —• конный воин.
II. 10, И, 12, 13, 14, 14, 15, 

16 — герой гражданской 
войны, впоследствии Мар
шал Советского Союза.

III. 8, 9, 6, 5, 17, 18 — 
деталь верхового седла.

IV. 19, 2, 4, 20, 21 — 
бег лошади.

V. 22, 3, 5, 14, 20 — 
авиационное подразделение.

VI. 23, 2, 8, 20, 3, 20, 
16 — солдат на посту.

Если вы правильно опре
делите значение данных слов 
и замените цифры соответ
ствующими буквами, то про
чтете слова известной народ
ной песни времен граждан
ской войны и фамилию ком
позитора, написавшего к ней 
музыку.
Составил Е. ШАБАШОВ.

« 17 15 1 6 2 8 15 5 1
2 3 2 к 5 б 7 8 0 15 9 7 21 6
20 14 2 8 10 15 4 7 14 14 7 1 7 б
5 25 7 8 9 15 5 3 3 12 11 9 б 2
8| 8 1 2 22 • 

9 20 9 20 1? 9 1 2 1
3 14 20 23 7 10 8 14 15 5 9 20 9 20
17 9 1 2 1 3 12 14 7 14 5 14 2 9
Я 44 15 5 17 15 19 20 6 12 20 9 17 15
8 1? 5 4 20 3 10 20 16 7 12 15 17 »
• 12 • 21 20 1 б 2 8 8 • 19 ?е^

ПРИГЛАШАЕМ
ПОСЕТИТЬ,

ПОСЛУШАТЬ,
ПОСМОТРЕТЬ
Сегодня во Дворце 

культуры им. Горького в 
19 часов состоится ве
чер трудовой славы до
мостроительного комби
ната.

Завтра в 10 часов ут
ра клуб выходного дня 
приглашает коллекцио
неров на встречу «В ми
ре серьезных чудаков»»,

26 ФЕВРАЛЯ ребята 
могут посмотреть в дет
ском кинотеатре «Друж
ба» художественный 
фильм «Серебряные 

трубы». Начало в 10 ча
сов в большом зале ДК.

27 ФЕВРАЛЯ. Школа 
профсоюзного актива. 
Лекция «Отдых и воспи
тание детей». Начало в 
17 часов.

28 ФЕВРАЛЯ для ра
ботников СУ-1 в 11 ча
сов 30 минут будет про
читана лекция «Между
народное положение 
СССР».

1 МАРТА. Филиал биб
лиотеки ДК (ул. Ясная, 1, 
корпус За) проводит 
громкие чтения на тему 
«Письма В. И. Ленина к 
родным». Начало в 20 
часов.

«Книжный час на 
стройплощадке» — к 
строителям СУ-7 в 11 ча
сов приедет передвиж
ная библиотека.

2 МАРТА в 11 часов 
30 минут на рабочих 
местах можно послушать 

лекции: в СУ-13 «Права 
и обязанности граждан 
СССР», в СУ-27 «Влияние 
алкоголя на организм 
человека».

3 МАРТА. Для работ
ников СУ-7 в 11 часов 
30 минут состоится бе
седа «Международное 
положение СССР».

* * *
5, 6, 7, 8 марта Мос

ковский ГУМ во Дворце 
культуры проводит по
каз моделей весенне
летнего сезона. Показ 
ведет диктор-искусство
вед в сопровождении 
инструментального ан
самбля.

Начало сеансов:
5 МАРТА — 18, 20 час.
6, 7 МАРТА — 14, 18, 

20 час.
8 МАРТА — 18, 20 час. 

Билеты продаются в 
комнате № 9 Дворца 
культуры.
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